

### Comunicados 2014

# COMUNICADO SOBRE EL FORO EN BUSCA DE UNA SOLUCIÓN DIPLOMÁTICA A LA INVASIÓN ESTADOUNIDENSE DE 1914. LAS CONFERENCIAS DE NIAGARA FALLS

# CON LA PARTICIPACIÓN DEL EMBAJADOR HERMILO LÓPEZ BASSOLS, EL DR. MARIO RAMÍREZ RANCAÑO Y LA DRA. PATRICIA GALEANA

#### 14 DE MAYO DE 2014





(El embajador Hermilo Bassols, la Dra. Patricia Galeana y el Dr. Mario Rancaño)

El Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM) realizó el foro *En busca de una solución diplomática a la Invasión Estadounidense de 1914. Las conferencias de Niagara Fall*s, con la participación del Embajador Hermilo López Bassols, el Doctor Mario Ramírez Rancaño y la Dra. Patricia Galeana como moderadora.

Tras la ocupación del puerto de Veracruz, la mayor preocupación era que Estados Unidos hiciera una declaración de guerra formal a México, por ello, con ánimo de resolver el conflicto, los dos gobiernos estuvieron de acuerdo en buscar una solución. Estados Unidos promovió una mediación diplomática conformada por Argentina, Brasil y Chile, llamada ABC, integrada por el embajador argentino en Washington, Rómulo S. Naón, el brasileño Dominico da Gama y el chileno Eduardo Suárez Mujica. La encomienda era mediar para encontrar una solución al conflicto de México y Estados Unidos, sin embargo, Naón ofreció que el ABC también fungiera como mediador para resolver la pugna entre constitucionalistas y huertistas, pero



## Comunicados 2014

Venustiano Carranza se negó rotundamente a participar en el asunto, pues no aceptaba el cese al fuego ni que los asuntos internos de México fueran discutidos por extranjeros, como lo sugerían los diplomáticos. Los representantes del gobierno de Victoriano Huerta en aquellas reuniones fueron Emilio Rabasa, don Agustín Rodríguez y don Luis Elguero.

Las reuniones se celebraron en los meses de mayo y junio en la ciudad de Niagara Falls, provincia de Ontario, Canadá. Ahí estuvieron los representantes de los gobiernos en pugna y los diplomáticos mediadores. El día 1 de julio se firmó el protocolo final, mismo que realmente no resolvía la situación de México, pero que sí satisfizo los intereses de Estados Unidos, y de Wilson en particular: el fin de la presidencia de Huerta. La renuncia fue presentada el 15 de julio.

Estados Unidos no solicitó ningún tipo de indemnización, lo cual demostraba que nunca hubo un motivo verdadero para la invasión. Las fuerzas norteamericanas salieron de Veracruz el 23 de noviembre de 1914. Una guerra de dimensiones incalculables los esperaba en el Viejo Continente.

El Dr. Rancaño presentó un panorama del gobierno de Vitoriano Huerta, para ubicar el motivo del conflicto, y el Embajador López Bassols se ocupó de analizar la reunión diplomática y el resultado de ella. La Dra. Patricia Galeana destacó el papel de la diplomacia como la vía pacífica para resolver los problemas entre las naciones.